

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 30 janvier 2026

Journée mondiale contre le cancer : les acteurs lyonnais unissent leurs forces

À l'occasion de la Journée mondiale contre le cancer le 4 février, les acteurs de l'écosystème cancer lyonnais se mobilisent collectivement pour la première fois autour d'une campagne commune. L'objectif : porter une voix unie et renforcer l'impact de la lutte contre le cancer.

Établissements de santé, structures de recherche, associations, professionnels et acteurs de l'accompagnement des patients s'engagent ensemble sous une même bannière « **Agir ensemble face au cancer** ». Cette démarche inédite marque une volonté partagée d'affirmer la force du collectif pour réduire l'impact de cette maladie à l'échelle mondiale.

L'initiative réunit **10 acteurs majeurs de l'écosystème cancer de la Région** qui couvrent l'ensemble du parcours de lutte contre le cancer : le CIRC (Centre international de recherche sur le cancer), le Centre Léon Bérard, le CLARA (Cancéropôle Lyon Auvergne-Rhône-Alpes), Courir pour Elles, Europa Donna France, les HCL (Hospices Civils de Lyon), IAS du Lyonnais, Immuniser Lyon, La Ligue contre le Cancer AURA et ONCO AURA.



À travers cette campagne sur leurs réseaux sociaux respectifs, ils souhaitent :

- Sensibiliser le grand public aux enjeux de la lutte contre le cancer,
- Valoriser les initiatives locales et l'écosystème lyonnais,
- Rappeler l'importance de la prévention, de la recherche et de l'accompagnement.

Cette campagne digitale constitue une première étape vers une collaboration accrue au sein de l'écosystème, avec de futures actions communes à venir.

« À l'occasion de cette Journée mondiale contre le cancer, je suis ravie de rassembler l'écosystème lyonnais autour d'une campagne collective dédiée à la prévention et à la sensibilisation aux cancers. Parce qu'ensemble, nous allons plus loin, nous affirmons cette année une nouvelle dynamique : fédérer les acteurs locaux qui, eux aussi, œuvrent chaque jour pour en finir avec le cancer avant qu'il ne commence. » explique la Dr Elisabete WEIDERPASS, Directrice du Centre international de Recherche sur le Cancer (CIRC)

« La lutte contre le cancer est un combat collectif. En nous engageant aux côtés des autres acteurs du territoire, nous affirmons notre volonté d'agir ensemble, au plus près des patients et de leurs proches. C'est par cette mobilisation conjointe que nous pourrons renforcer la prévention, développer de nouvelles thérapies et améliorer les parcours de soins. » indique le Pr Jean-Yves BLAY, Directeur général du Centre Léon Bérard

« Un élan commun et synergique de l'ensemble des acteurs est nécessaire, alliant chercheurs, soignants, institutions, associations et patients. Depuis plus de 20 ans, le Cancéropôle CLARA s'engage comme acteur régional de soutien à la recherche en fédérant l'écosystème et en accompagnant des projets innovants. En unissant nos compétences sur le territoire, nous accélérerons la transformation des découvertes scientifiques en avancées concrètes au bénéfice des patients. » souligne Pr Pierre SAINTIGNY, président du Directoire du Cancéropôle CLARA

« La lutte n'est efficace que si elle est collective ! » explique Sophie MOREAU, Fondatrice de Courir pour elles

« Les engagements d'Europa Donna France : "militer, informer et soutenir". La délégation de Lyon accompagne depuis plus de 20 ans les femmes avant, pendant et après la maladie. En cette journée, renouvelons notre engagement aux côtés des femmes ! » indique Marie-Agnès DESROCHES, responsable de la délégation Europa Donna de Lyon

« Aux Hospices Civils de Lyon, nous sommes convaincus que la lutte contre le cancer se construit à l'échelle du territoire. Notre stratégie s'inscrit dans une dynamique de coopération avec l'ensemble des acteurs de l'écosystème lyonnais engagés aux côtés des patients. C'est ensemble, en articulant prévention, soins, recherche et innovation, que nous changeons la donne face au cancer. » souligne le Pr Michaël DURUISSEAUX, Directeur médical de l'Institut de Cancérologie des HCL

« Dix ans après son lancement, Immuniser Lyon reste un moteur d'innovation pour faire face aux enjeux de santé publique et prévenir les cancers évitables et les infections à prévention vaccinale. Notre ambition est la même qu'au premier jour : rendre l'accès à la vaccination plus concrète, plus facile et collective. Aujourd'hui, nous souhaitons aller encore plus loin, en agissant là où les besoins sont les plus importants dans un objectif de réduction des inégalités de santé : auprès des jeunes adolescents, en renforçant la campagne scolaire, en proposant la vaccination HPV et méningocoque ACYW de la 6ème à la 3ème à tous les collégiens grâce à la mobilisation des différentes institutions. » indique le Dr Anne-Sophie RONNAUX-BARON, porte-parole d'Immuniser Lyon

« Garantir l'impartialité et l'excellence de la recherche scientifique conduite en région AURA est l'objectif des Comités de la Ligue contre le cancer. La recherche en cancérologie se doit d'être à la hauteur du courage des personnes malades. » explique le Pr Olivier PEYRUCHAUD, président du Conseil scientifique AURA de la Ligue contre le cancer

« À l'occasion du 4 février, le DSRC ONCO AURA réaffirme son engagement aux côtés des patients, des professionnels et de ses partenaires pour garantir une prise en charge équitable, coordonnée et de qualité au service de l'amélioration du parcours de soins dans notre région. Cet engagement s'inscrit dans la continuité de nos actions menées dans le cadre de la Stratégie décennale de lutte contre les cancers, qui atteint cette année son point d'étape à mi-parcours, et pour laquelle le DSRC ONCO AURA reste pleinement mobilisé afin de contribuer aux orientations nationales. » rappelle le Dr Fadila FARSI, oncologue et Directeur DSRC ONCO AURA

Contacts presse :

Constance LOZET : constance.lozet@ekno.fr - 07 78 41 19 70

Mona HASSANI : mona.hassani@ekno.fr - 06 13 78 61 61